

Núm. 315 - Año VII

Arrecife de Lanzarote

7 - Julio - 1959

Redacción y
Administración:

Hermanos Zerolo, 7

Apartado, 32

Teléfono, 256

DIRECTOR:

GUILLERMO TOPHAM

DEPOSITO LEGAL G. C. 14-1959



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

**ESTA PROXIMA LA REFORMA
ECONOMICA EN ESPAÑA**

**Interesante comentario del
corresponsal en Madrid del
«New York Times»**

Según noticias recibidas de Washington, el periódico «New York Times» publica una crónica de su corresponsal en Madrid en la que se afirma que España recibirá muy en breve 190 millones de dólares para apoyar, en acción operativa, su plan de estabilización económica. Se dice también que la cifra es considerada algo insuficiente por financieros de Washington, que mantienen su creencia de que la ayuda internacional a España para los fines de dicha estabilización ascenderán a 250 millones de dólares. Los Estados Unidos, según estos informes, aportarán 30 millones; un grupo de Bancos americanos, otros 30; el Fondo Monetario Internacional, 50 millones, y 80 la Organización Económica de Cooperación Europea. Añade el citado corresponsal que «ha sido simpático el apoyo que por parte de los Estados Unidos ha tenido España para unirse a la O. E. C., cuyos miembros actuales también se han mostrado en la mejor disposición».

España podrá ahora abrir sus puertas a importaciones competidoras. El «New York Times» subraya a este propósito que el Jefe del Estado español, Generalísimo Franco, ha insistido desde 1950 en la urgencia de una industrialización de España, y como la industria privada no podía llevarla a efecto con la suficiente celeridad, fueren creados Organismos paraestatales. Es cierto que se produjo una inflación, pero España sabe que para unirse a Europa debe incrementar su comercio y aguantar una dura competencia. Para evitar la marcha ascendente de tal proceso de inflación, Franco ha autorizado el Plan de estabilización y no ha regateado su apoyo personal a dos jóvenes arquitectos de la reforma, los ministros señores Navarro Rubio y Ullas-

(Pasa a cuarta página)

HOY, FESTIVIDAD DE SAN MARCIAL



En el pueblo de Femès se vienen celebrando solemnes cultos religiosos en honor de San Marcial del Rubicón, patrono de Lanzarote, cuya festividad se celebra hoy

**Aparición de «mildiu»
en los viñedos de
Navarra**

PAMPLONA.—El repentino y fortísimo calor que se ha echado sobre Pamplona y Navarra ha producido en una extensa comarca «mildiu» en los viñedos, en la comarca de Lerín, amenazando con reducir la cosecha de uva. La Dirección de Agricultura de la Diputación ha adoptado medidas para combatir en todo lo posible esta inesperada plaga.

**Se busca un yate
desaparecido en
Tánger**

Tripulado por un matrimonio alemán

LAS PALMAS.—La Interpol ha cursado una orden a las autoridades de los diferentes puertos de esta zona atlántica para interceptar el yate desaparecido de Tanger el día 20, que se supone en navegación, bajo las denominaciones «Matamaru» o «Jonás» y tripulado por un matrimonio alemán.

Perforación en la tierra desde el fondo del mar

Para conocer los misterios de nuestro planeta

NUEVA YORK.—Los científicos norteamericanos esperan poder comenzar en breve plazo uno de los más ambiciosos proyectos imaginados por el hombre: conocer el interior del planeta.

Para ello perforarán un agujero de varios kilómetros de profundidad en un punto del globo que los técnicos fijan en el fondo del Océano.

La Universidad de Columbia ha recibido una subvención de 30 000 dólares de la Fundación Nacional de Ciencia con el fin de costear parte de los gastos de la empresa. La subvención (Pasa a cuarta página)

Nixon y el mariscal Tito, cuatro de los hombres que mejor visten en el mundo

LONDRES.—El vicepresidente de los Estados Unidos, Nixon, el mariscal Tito de Yugoslavia, el actor Red Harrison y el bailarín Fred Astaire han sido calificados como cuatro de los hombres mejor vestidos del mundo. La selección ha sido hecha por dos semanarios ingleses especializados en modas masculinas, el «Taylor and Cutter» y el «Man About Town».

En la capital de España hay actualmente 50.000 pisos vacíos

En Madrid hay alrededor de 50 000 pisos vacíos pendientes de venta, afirma la revista «SP». No se puede dar salida a estos pisos—añade la revista—porque las personas que los necesitan no disponen de las 50.000 u 80.000 o más pesetas que hay que entregar como plazo inicial para ocupar el piso.

El sistema de adquirir un piso en propiedad a largo plazo, mediante el pago de mensual-

idades equivalentes al alquiler, resulta excelente para los ocupantes. Lo que ya no resulta tan excelente es tener que dar de entrada una cantidad que en muy pocos casos baja de las 50.000 pesetas. Hay cientos de familias en Madrid que estarían dispuestas a ocupar esos pisos vacíos abonando mensualidades más altas de las que tiene fijadas, pero a condición de que se les dispense el plazo fuerte de entrada.



Dentro de la provincia de Las Palmas, Arrecife ocupa el tercer lugar por su densidad de población

El número de sus habitantes ha ido en sensible aumento desde el año 1900

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA.—De los 38 Municipios existentes en nuestra provincia en el año 1900, cuya relación se indica en el estado siguiente, subsisten 34 en la actualidad. Los primeros en desaparecer fueron los de Tetir y Casillas del Angel, en Fuerteventura, que formaron con Puerto de Cabras, después del Censo de 1920, el actual Municipio de Puerto del Rosario. Y se da el caso curioso de que esta fusi6n convirtió en el término municipal más populoso de Fuerteventura a Puerto de Cabras, que en el año 1900 era el más pequeño de la isla con solo 506 habitantes.

Una nueva agregación municipal en el decenio 1930-1940 suprimió el Municipio de San Lorenzo, que pasó a formar parte del de Las Palmas de Gran Canaria. Esto significó un considerable refuerzo en la población de nuestra capital que ganó en ese decenio, con esta

aportación y su propio incremento, 41.331 habitantes, y se convirtió en una gran ciudad de casi 120.000 almas.

Finalmente en el año 1951, desapareció el municipio de Femés, en la isla de Lanzarote, por anexión al de Yaiza.

Por su población absoluta, referida al censo de 1950, ocupa nuestra provincia el 31.º lugar entre las restantes provincias españolas. La población relativa, con respecto al mismo censo es de 92,58 habitantes por kilómetro cuadrado cifra solo superada por 11 provincias entre ellas la de Santa Cruz de Tenerife que alcanzó los 121 habitantes. La densidad media nacional fue en dicho año 55,41 habitantes por kilómetro cuadrado.

El aumento de población en Arrecife

Ofrecemos a continuación el crecimiento de población de Arrecife de Lanzarote desde principios de siglo. Población de hecho en el año 1900, 3.082 habitantes; 1910, 3.764; 1920, 4.758; 1930, 5.118; 1940, 7.733; 1950, 9.178.

He aquí los índices de población de algunos municipios de la provincia referido al censo de 1950: Mogán, 488,1 habitantes por kilómetro cuadrado; Las Palmas de Gran Canaria, 313,6; **ARRECIFE DE LANZAROTE**, 297,8; San Nicolás de Tolentino, 292,5; Agüimes, 272,5; Arucas, 267,1; Telde, 264,8; Ingenio, 260,1; Gáldar, 259,9; Santa Lucía, 258,7; Firgas, 236,3; Guía, 225,8. Luego vienen otros ocho municipios de Gran Canaria, para continuar así: **SAN BARTOLOME DE LANZAROTE**, 152,1; **TEGUISE**, 154,6; Agaete, 154; **TINAJO**, 150,8; Puerto del Rosario, 149,4; Pájara, 154,6; **HARIA**, 144,8, etc.

Para Las Palmas de Gran Canaria y Puerto del Rosario hemos tomado como población en el año 1900 la que resulta de agregar a cada uno de ellos la que en dicho año tenían los municipios que posteriormente se anexionaron. Las cifras obtenidas expresan, por tanto, la verdadera variación natural. Tomando como base para dichos municipios la población exclusiva de ellos, sin efectuar esas agregaciones, el índice de Las Palmas de Gran Canaria

sería de 344,2 y el de Puerto del Rosario 840,3. Ambos tendrían carácter artificial como resultado que serían de las anexiones de los municipios de San Lorenzo a Las Palmas de Gran Canaria y la de Tetir y Casillas del Angel a Puerto del Rosario.

Analícemos brevemente los índices que anteceden. El valor máximo corresponde como se ha visto a Mogán que en el año 1900 era el de menor población absoluta de la isla de Gran Canaria. Desde entonces este municipio ha quintuplicado su población con una intensidad de crecimiento no igualada en la provincia.

Alcanzan, también, valores muy altos la capital de la provincia, Arrecife y San Nicolás, Agüimes, Telde, Ingenio y Santa Lucía en el Sur de Gran Canaria, y Arucas y Gáldar en la zona Norte. Municipios todos ellos concentradores de población por su desarrollo industrial o por su riqueza agrícola.

Salvo Arrecife, ya citado, los municipios de Lanzarote y Fuerteventura alcanzan los índices más bajos. Caso curioso el que nos ofrece La Oliva y Antigua con un índice por bajo de la base, cual corresponde a su población en 1950 inferior en un 20 y un 25 por ciento a la que tenía en el año 1950.

Comparando finalmente, las cifras correspondientes a las islas, observamos que Fuerteventura sólo ha crecido el 15,8 por ciento en 50 años, Lanzarote el 70,7 por ciento y Gran Canaria el 159,9 por ciento en el mismo tiempo.

Para la provincia entera tenemos un crecimiento de 139,4 por ciento. Como el que corresponde al total nacional es tan sólo 50,4 por ciento resulta, por tanto, que la intensidad de crecimiento de la población en nuestra provincia durante la primera mitad del siglo actual, alcanza una cuantía casi tres veces mayor que el valor medio correspondiente a la totalidad de la nación.

PERFIL ISLEÑO

Los servicios de Correos

Cada vez que se produce una subida en el importe de las tarifas postales se habla de mejoras y ampliación de los servicios de Correos. No dudamos que estas mejoras se hayan efectuado en otras ciudades y poblaciones españolas, pero, desde luego, nada se ha hecho en la nuestra, ni incluso después de la última subida que ha experimentado el precio de los franqueos de cartas, tarjetas, periódicos, etc.

Entra en los cauces de la ilógica y del absurdo el que Arrecife continúe disponiendo, para atender a tan importantes y urgentes servicios, del mismo personal que hace cuarenta años, cuando el movimiento comercial e industrial de Lanzarote ha aumentado desde entonces en un trescientos por cien. Lanzarote contaba en esa época con dos líneas marítimas semanales. No solamente se ha incrementado esta línea con un barco más, sino que también se ha establecido un servicio aéreo diario y, en consecuencia, ha aumentado considerablemente el número de cartas, certificados, giros, paquetes postales, periódicos, impresos, etc., a recibir. Por eso no es de extrañar que los heroicos y sufridos funcionarios de Correos de Arrecife se multipliquen y se esfuercen hasta límites insospechados en el cumplimiento de su deber, trabajando a «pies y manos», para intentar taponar de alguna forma esos ostensibles huecos y deficiencias que han de observarse inevitablemente, pese a su buena voluntad y sobrehumanos esfuerzos. Y es que la capacidad humana y la resistencia física tienen su límite.

Expondremos algunos casos concretos como irrefutable argumento de nuestras apreciaciones. Usted va, por ejemplo, a retirar un certificado o un reembolso a las 11 de la mañana de un día de cualquier semana, e irremediamente se topará con un cartelito que dice: «Cerrado, por despacho de avión». Usted va, por ejemplo, a retirar una carta o periódico de su apartado de Correo (Pasa a página cuarta)

AGUSTIN DE LA HOZ, GANADOR DEL CONCURSO DE PREGÓN
También fue adjudicado el premio de Poesía

El pasado jueves se reunió el jurado calificador de los concursos de Pregón y Poesía convocados por el Ayuntamiento de Arrecife con motivo de sus fiestas patronales. El premio de pregón fue concedido al escritor y periodista lanzaroteño Agustín de la Hoz, a quien también se le otorgó el año anterior. En total se presentaron cuatro trabajos de este tipo.

El premio de poesía correspondió a Guillermo Topham, por un soneto dedicado a la isla, que titula «Vida y Muerte», que presentó bajo el lema España. A este último premio optaron once concursantes, entre ellos un niño de 14 años. El diploma de honor de Poesía fue adjudicado a Antonio López Suárez, por su trabajo titulado «Marineros, a la fiesta».

El jurado estaba integrado por doña Agustina Ayala, don Luis Fajardo Hernández y don Leandro Fajardo.

Teléfono de ANTENA
= 256 =

COLABORADORES DE «ANTENA»

Luto en Fuerteventura MUERTE EN LA MINA

Por Juan José Felipe Lima

Por FERNANDO CAÑELLAS

El Cotillo, ese pequeño puerto situado como a un kilómetro del Faro de Tostón, viste de luto riguroso. Han desaparecido, tragados por las insaciables fauces de la mar, dos de sus hijos. Dos jóvenes marineros. Se habían hecho a la mar, al amanecer, con otros muchos barcos de otros vecinos. Fue el último en recalar. A las cuatro y media de la tarde fue avistado a cosa de media milla de la costa. Lució por algún tiempo el paño blanco de la vela. Repentinamente desapareció. Arriaron, fue el pensamiento de los viejos lobos de mar que presenciaron la maniobra. Pero, el tiempo pasaba y la pequeña embarcación no aparecía. Y la extrañeza se convirtió en alarma que no tardó en entrar, con sombras de tragedia, rompiendo el sosiego de las cuarenta familias del Cotillo. Inmediatamente, diez o doce embarcaciones se hicieron a la mar. El tiempo era bueno. Los diez o doce barcos izaron sus velas y enfilaron mar adentro. Durante más de cuatro horas, sesenta ojos buscaban desesperadamente, recorriendo una y cien veces el lugar del suceso. Ni el barco ni los tripulantes aparecían. Descorazonados volvieron a

tierra, ya oscurecido. Con el manto negro de la noche, que lo envolvió todo, quedaron envueltos también por el negro luto del dolor, los tiernos corazones de aquellos rudos hombres de mar que se congregaron a impetrar del Todopoderoso la salvación de estas dos jóvenes almas. Un niño de siete meses llora; es el huerfanito de Manuel Morera. La viuda y sus familiares más próximos reciben el triste consuelo de las abundantes lágrimas, amargas como el agua del mar, convertido una vez más en tumba que brota del alma de aquellas familias que como ellas sostienen el tremendo peso de la enorme inquietud del incierto pasar de cada día. Fuerteventura, toda, viste de luto. Entre otras notas de hermosa hermandad, pudimos registrar la suspensión de un festival proyectado por el Club Deportivo Herbania, de Puerto del Rosario. El Cotillo dista como cuarenta kilómetros y pertenece a otro municipio; pero para la hermandad en el dolor humano, no hay clases, ni distancias, ni matices.

Puerto del Rosario, junio de 1959

Ha vuelto a saltar la noticia con todo su dramático cortejo de viudas lanzando alaridos al aire lento de la noche y de huérfanos sollozando silenciosamente a la sombra lunar de una mata perdida en el sendero de la mina. Han vuelto a caer los mineros porque el grisú no perdona. Se la tiene jurada el grisú a estos hombres valientes y se presenta de improviso, lanzando su explosión a lo largo de las galerías y convirtiéndose en un maligno enterrador que ríe bronca y bárbaramente mientras empuja la tierra hacia las huecas fosas.

Todos los días del año, inexorablemente, el trabajo se cobra su renta. Una renta trágica, dolorosa y sangrienta. A la hora que esto escribo van seis muertos en el pozo minero «Baltasara», de la demarcación de Mieres. No he tenido paciencia para esperar la información completa de la catástrofe. He querido, como las brigadas de salvamento, emprender la acción sin demora. Los mineros muertos necesitan de este canto. No son los mineros esa clase de héroes que exigen la prueba del tiempo. Desde el momento mismo en que se aventuran a explorar con sus perforadoras y sus picos las entrañas de la tierra, han adquirido ya la categoría de héroes. Por esta misma razón el loor a su tesón y a su fe constituye una tarea más en el salvamento de las víctimas.

Cuando el grisú, removiendo incómodo en los entresijos de la mina, se inflama y revienta, murmuran canciones lúgubres las repicadoras campanas de los gozosos sábados de la demarcación. La fiesta del domingo se trunca y las muchachas que esperaban la vuelta de los novios se vuelven locas de dolor. La zarabanda del baile vespertino es como un aquelarre en la plazoleta de la bocamina y la dulce voz de la esposa preparando la agradable tina de agua caliente para desteñir la ennegrecida piel del minero se vuelve agria, bronca, dura y a veces terrible: algo así como los gimientes gruñidos de las fieras, que presienten la horrorosa tormenta sobre su guarida: Sí, justamente lo que acabo de escribir, aunque haya quien se escandalice de esta expresión, de este símil. A la hora del dolor todos son hermanos en el tajo. Se olvidan

hasta los más enconados celos y todo el mundo llora, todo el mundo reza. El sofocante polvo de la explosión es un leve obstáculo ante el coraje de los hombres que van a devolverles la luz y el aire a los prisioneros de la tierra. Las esposas de los vivos consuelan a las esposas de los muertos. Los técnicos ponen su sabiduría y sus manos en la tarea de devolverle a los caminos de la demarcación y a las calles del poblado los cuerpos sanos y salvos de unos y los lacerados cuerpos de los otros. Ordenan también la teoría de los muertos hacia la paz de la sagrada tierra del camposanto. Nadie se hurta al esfuerzo y al dolor. Hermanos de Cristo, pues nunca anda más cerca de ellos Dios mismo que cuando les envía esta terrible y abrumadora cruz el cruel destino, saben signarse unos a otros con las consoladoras palabras del Evangelio. Parece mentira que hombres que juran, endurecidos por la lucha de cada jornada en las tinieblas de las galerías situadas a centenares de metros de profundidad, sepan asociar tan sabiamente la idea de Dios a estos trances. Aunque por otra parte lo extraño sería que a la hora de la verdad olvidasen el requisito fundamental para la búsqueda de una paz sin sobresaltos.

No hace falta girar en torno a la sangre del pensamiento. Basta con considerar el dolor de los muertos y el dolor de los que quedan. Yo he sido testigo, no hace mucho, de otra explosión de grisú y me he convertido en protagonista del drama acaecido; y he de decirte, lector, que es difícil describir la canción del dolor que entonan las montañas y los valles cuando, en brazo de otros hombres —compañeros del alma—, van hacia la aldea los mineros muertos. Y mucho más difícil aún es hacer comprender el silencio y el vacío de los hogares en que anidó el drama.

La señal de luto en la comarca minera es la prueba más firme de la auténtica hermandad de los hombres que pueblan los cotos. Mieres ha suspendido las fiestas patronales que venía celebrando en señal de duelo. Son héroes del trabajo los que han caído, y para ellos no debe regatearse ni una lágrima. ¡Dejadlas correr, pues! No os avergüen.

—Pasa a cuarta página—

A PRECIO VENTAJOSO

se vende una casa de reciente construcción, llave en mano, con servicios completos y agua corriente. Para informes en esta Redacción, o llamando al teléfono, 189

Caja Hispana de Previsión

Compañía Capitalizadora, S. A.

Fundada en 1929 - Domicilio: BARCELONA - Lauria, 16-18 y Caspe, 42
Edificio propiedad de la Compañía - Capital: 5.000.000.00.
Reservas al 31 de Diciembre de 1957: 156.641.612.96 pesetas

HFR	QOM	BZG	EAT
FNÑ	IAN	OAI	JXA

Capitales pagados por sorteo hasta la fecha
24.540.000,00 Ptas.

Delegación en ARRECIFE - Riego, 5 - Teléfono, 302

SOLARES

con vistas al mar y a la calle Canalejas, se venden, por parcelas.

Informes en esta Redacción.

PENSION LUZARDO

San Bartolomé

Camas y comidas

Calle Güime

CARNET SOCIAL

VIAJEROS.—En unión de su familia regresó de Las Palmas el alcalde de Arrecife, don José Ramírez Cerdá.

—Pasa temporada en esta isla el funcionario del Juzgado de Primera Instancia e Instrucción núm. 1 de Santa Cruz de Tenerife, don Domingo Aldana Toribio.

—Acompañado de su familia marchó a Las Palmas, en donde pasará una temporada, el presidente del Cabildo Insular de Lanzarote, don Esteban Armas García.

—Regresó de Las Palmas con su señora esposa, el interventor del Ayuntamiento don Segundo Marchado Suárez.

NATALICIOS.—En esta ciudad ha dado a luz un varón, quinto de sus hijos, la señora esposa del Delegado del Gobierno, don Santiago Alemán Lorenzo, de soltera Maruca Vallis Díaz.

—También ha dado a luz un niño, la señora esposa de don Adelino González Lamela, de soltera María Ageitos Sobrido.

—Asimismo a dado a luz una niña, tercero de sus hijos, la señora esposa del comerciante de esta plaza, don Vicente Guerra Rodríguez.

DEFUNCIONES.—Inesperadamente nos llega la noticia del fallecimiento del Maestro Nacional lanzaroteño don Miguel Bermúdez Pérez, que ejercía su cargo en Gran Canaria, cuando sólo contaba 45 años de edad.

Miguel Bermúdez, además de un ejemplar y virtuoso funcionario docente, era persona muy estimada y apreciada en Lanzarote por sus dotes de simpatía, honradez y caballerosidad, por cuyo motivo su muerte ha producido aquí honda impresión.

A su familia, y en especial a su hermana la Maestra Nacional de Arrecife doña Dolores Bermúdez de Ferrer, hacemos llegar el testimonio de nuestro más sentido y profundo dolor.

PROXIMA BODA.—En el presente mes de julio contraerá matrimonio en esta ciudad con la señorita María Luisa Marchado Peñate, don Antonio Hernández Velázquez.

MATRIMONIOS.—En la Real y Pontificia parroquia de Nuestra Señora del Buen Suceso, de Madrid, ha contraído matrimonio con la señorita Leonor Delgado Schwartz, el ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, de Palma de Mallorca, don Andrés Parietti Literas.

Apadrinaron a los contrayentes doña Magdalena Literas de Parietti, madre del novio, y el ingeniero Naval don Francisco Delgado Schwartz, hermano de la novia.

Firmaron el acta matrimonial don Antonio Parietti Coll, ingeniero jefe de Obras Públicas; don Eusebio Pascual, inspector de Puertos; señor Llorca, coronel de Aviación; capitán de ingenieros don Jaime Mayrata; don Antonio Parietti, hermano de la novia; doctor don Oswaldo Delgado Schwartz, hermano de la novia; don Miguel Armas y don Eugenio Díaz Rijo, ingenieros agrónomos, y el capitán de Infantería diplomado de E. M. don José Hernández.

La novia lucía elegante traje de raso natural con diadema bordada en perla e iba tocada con velo tul ilusión. El novio vestía uniforme de gala profesional.

Terminada la ceremonia se sirvió un «lunch» a los numerosos invitados en los salones del templo.

La nueva pareja ha marchado a Barcelona y el extranjero en viaje de novios, para regresar después a la isla de Mallorca en donde fijará su residencia.

ESTUDIANTES.—Ha aprobado el grado de reválida elemental el joven Antonio Alvarez Matallana.

OPOSICIONES.—Ha aprobado las oposiciones para auxiliar de Administración de Justicia, don Ramón Pérez Hernández.

DESTINO.—Ha sido destinado a Telde, el brigada de la Guardia civil del Puesto de Arrecife, don Carlos Díaz Pérez

MUERTE EN...

(Viene de página tercera)
goncéis, camaradas de los tajos mineros de las cuencas asturianas, de llorar por vuestros compañeros muertos. Sabed que si ellos pudiesen abrir sus brazos os abrazarían tiernamente al sentir húmedos vuestros ojos. Llorad, llorad sin pausa. Será vuestro mejor mensaje.

Humildemente, como vencido minero de coto más pobre y más remoto de la soberbia España, quiero ofrecer unas palabras de consuelo a las desgarradas esposas, a las dolientes novias, a las acongojadas y oprimidas madres en la tragedia del pozo minero «Baitasara». Estar presente en el dolor por la muerte de los hombres del trabajo es un deber. Y un deber insoslayable cuando la muerte es atroz, como la del pozo de Mieres.

Imprenta GUADALUPE
Hermanos Zerolo, 7 - Teléfono, 256

ESTA PROXIMA...

(Viene de primera página)

tres. Estados Unidos han jugado una parte transcendente en todo ello. La ayuda no militar a España se eleva ya a 1.000 millones de dólares desde 1954 y seguirá al ritmo de 200 millones de dólares por año.

CONTENCION DE AUMENTOS EN LOS GASTOS PUBLICOS

De acuerdo con informes cedidos por el economista austriaco Ekkerhard Terstech, experto en economía española, el nuevo programa de estabilización incluirá: detención de aumento en gastos públicos; la ampliación de crédito a sectores semioficiales y rivados será disminuida en un 50 por 100; restricciones en el recurso gubernamental a la financiación inflacionaria por el Banco de España, y los aumentos de presupuestos sólo serán realizados cuando los impuestos correspondientes adquieran altura para financiarlos.

Los múltiples cambios de exportación van a ser unificados en uno solo. Se irá al mismo tiempo a una abolición gradual de los controles de precios dentro de un sistema de liberalización comercial, mientras nuevas leyes serán proclamadas para atraer inversiones extranjeras.

Un ejemplo rutilante de estas leyes lo constituye la recientemente promulgada sobre petróleos.

Todos estos proyectos se pondrán en marcha en el plazo de pocas semanas.

(De «Madrid»)

NIXON Y EL...

(Viene de primera página)

es por seis meses.

El proyecto, llamado «Investigación Geofísica del Borde Norte, Puerto Rico», está bajo la dirección de John F. Nafe, profesor de Geología del Observatorio Geológico de Lamont, en Pellissades, Nueva York que depende de la Universidad de Columbia.

Los científicos han elegido el fondo del mar para iniciar la perforación, ya que la tierra allí es menos consistente que sobre la superficie. Esperan que de la perforación se obtengan interesantes datos acerca del origen de la Tierra y del sistema solar.

FUNERARIA

ADICETO BARRIOS PARRILLA

Servicios particulares y para asegurados de

FINISTERRE, S. A.
Calle Coronel Bens, 29
ARRECIFE

Cine «ATLANTIDA»

Pantalla Panorámica

Películas que proyectará este local durante la presente semana.

[Dos razas en disputa de una Nación]

SITTING - BULL

CINEMASCOPE - EASTMANCOLOR por Dale Robertson y Mary Murphy. ¡Luchas incontenibles! ¡Nubes de pólvora y flechas! Sitting Bull, el Gran Jefe indio lleva a la caza al ejército de los EE. UU.

(Todos los públicos)

La comedia más original, divertida y simpática llevada al cine

EL MARIDO

por Alberto Sordi y Aurora Bautista. La señora de Mariani ha descubierto en el poco tiempo que lleva de casada qué clase de bicho es EL MARIDO

(Autorizada mayores)

Un film de gran intensidad dramática

CAFE DEL PUERTO

por Amadeo Nazzari e Ivonne Sanson. Nunca llegó a la pantalla una historia tan sincera y emotiva con una interpretación tan brillante

(Autorizada mayores)

La fabulosa historia de un héroe legendario

DAVY CROCKETT

«Rey de la Frontera»

TECHNICOLOR

por Fess Parker en una producción Walt Disney. ¡Una acrobática aventura! ¡Una leyenda de heroísmo compuesta de episodios auténticamente históricos!

(Todos los públicos)

La más extraordinarias aventuras en los mares del Sur!

CHACALES DEL MAR

TECHNICOLOR

por Ivonne de Carlo y James Craig Frente a frente en duelo a muerte con cuchillo. Motines... c. d. c. misterio y una exótica princesa isleña

(Todos los públicos)

Sofía Loren en su más apasionante romance y John Wayne en su más emocionante aventura

ARENAS DE MUERTE

TECHNICOLOR - TECHNICOLOR

con Rossano Brazzi. La nueva Sofía Loren triunfadora en Hollywood, más bella que nunca en una maravillosa película

(Autorizada mayores)

EDICTO

EL ALCALDE DE ARRECIFE

HACE SABER: Que ultimado el Padrón sobre «PAREDES SIN R E VESTIR», correspondiente al presente ejercicio de 1959, se expone al público en la Secretaría de este Excmo. Ayuntamiento, durante un plazo de OCHO DIAS HABLES, a los efectos de oír reclamaciones

Se advierte de manera especial, que una vez finalizado el plazo no se dará oída a ninguna queja formulada en su contra.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Arrecife, 2 de julio de 1959

Lea
«ANTENA»

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

LA VIDA EN EL PUERTO



Las motonaves «Sancho II», «Ciudad de Mahón», «Musel» y «San Juan» efectuaron operaciones

En esta semana llegará de la Península el mercante «Melchuca» con una partida de cemento

La vida portuaria se ha recuperado activamente en la última semana, con la llegada, entre otros barcos, de cuatro motonaves y vapores mercantes que efectuaron diversas operaciones de carga y descarga. Esto, unido a la entrada de varios motoveleros, vapores correos y unidades pesqueras lanzaroteñas y de la Península, han proporcionado al puerto extraordinaria animación, tropezándose con dificultades para el atraque en el muelle.

ACTIVIDAD COMERCIAL

En la mañana del jueves arribó, procedente de La Palma y escalas, la motonave «Ciudad de Mahón», que trae embarcar numerosos pasajeros permaneció durante todo el día atracada al muelle realizando operaciones de carga de diferentes mercancías para puertos de otras islas.

También arribó el jueves el mercante «Musel», con procedencia de Cabo Blanco, que dejó una importante partida de pescado salado para la industria local.

EXPORTACION DE SAL

Asimismo nos han visitado los mercantes españoles «Sancho II» y «San Juan», que transportaron a puertos de otras islas varios centenares de toneladas de sal lanzaroteña. Otra considerable partida de este producto fue conducida por el

«Musel», que el domingo zarpó para Las Palmas.

CAMELOS PARA SIDI-IFNI

Con una remesa de piñas de plátanos con destino al consumo de la Isla, nos visitó la pasada semana el motovelero «Rápido», de la naviera de don Antonio Armas Curbelo, que después de realizar operaciones de descarga, tomó aquí una partida de camellos destinada a Sidi Ifni, para cuyo puerto salió conduciendo diversas mercancías embarcadas en Las Palmas

BUQUES PESQUEROS PENINSULARES

Para desembarcar sardinas en hielo o pescado para subproductos con destino a las fábricas conserveras de Arrecife, o para efectuar operaciones de suministro de combustibles, hielo, agua y víveres, entraron los siguientes buques pesqueros en Alicante y Andalucía: «Joaquín Mira», «Domingo Reyes», «Jesús del Gran Poder», «Francisco Molina», «Monte Montgó», «Villa de Alicante», «Villa de Santa Pola», «Villa Campello», «Pepica Chorrila», «Cabezón de Oro», «Jerufina» y «Marichea».

EL «AMPARO GAY» ENTRO, REMOLCADO, EN VILLA CISNEROS

El motovelero correo de África «Amparo Gay», propiedad del armador de Arrecife don Manuel Betancort Peña, ha entrado de arribada forzosa en Villa Cisneros, remolcado por el mercante «Gran Tarajal».

El «Amparo Gay» sufrió una importante avería en su motor cuando se dirigía a Lanzarote con un cargamento de pescado, avería que le obligó a solicitar el remorque ya mencionado.

OTRO MOVIMIENTO

Completan el registro de entrada los siguientes barcos: «La Palma», de Valverde y escalas, con pasajeros y correspondencia; «Buena Guía», langostero, para Arenys de Mar (Barcelona); «Astelena», del puerto de la Luz, con carga general; «Herbania», de arribada forzosa, en tránsito para Sidi-Ifni; «Capitán Pérez», de Las Palmas, con carga general; «Viera y Clavijo», de La Palma para Puerto del Rosario, con pasajeros y

La festividad de San Marcial en Femés

Hoy, a las 11 de la mañana, solemne función religiosa

Con toda solemnidad han comenzado a celebrarse en Femés los cultos religiosos en honor del Santo Patrono de Lanzarote San Marcial de Rubicón.

Hoy, a las 7 de la mañana se ofició una misa rezada, especialmente para peregrinos, que como es sabido acuden al caserío desde todos los rincones de la Isla para rendir homenaje

al Santo. También hoy martes, a las once de la mañana, tendrá lugar una solemne función religiosa, precedida de canto de tercia, a la que asistirán las primeras autoridades civiles, militares y eclesiásticas de la Isla, y que será amenizada con música sacra. El panegírico a San Marcial estará a cargo del Rvdo. don José Quiñero Bojart, párroco de Tías.

M.ñana serán oficiadas otras funciones religiosas en Playa Blanca, Femés, Las Breñas, Yeiza y Uga.

La empresa Gidez establecerá hoy un servicio extraordinario de autobuses.

DIA LABORABLE

Para efectos de trabajo, hoy martes será día laborable, de acuerdo con el calendario vigente en la Delegación Provincial de Trabajo.

Visita del Gobernador militar de la Provincia

Por vía aérea llegó el jueves a nuestra ciudad, en visita oficial, el Gobernador militar de la Provincia general Carvajal Arrieta, a quien acompañaban otras jerarquías castrenses.

Durante su estancia en Arrecife visitó e inspeccionó los diferentes servicios y dependencias de la guarnición, regresando el viernes a Las Palmas por la misma vía.

El coronel-jefe del 12 tercio de la Guardia civil

Tras permanecer dos días en nuestra isla ha regresado a Madrid, vía Las Palmas, el coronel jefe del 12 Tercio de la Guardia civil, don Gerardo Gutiérrez Armeste. Le acompañaron en su viaje inspección a Lanzarote el teniente coronel del mismo Cuerpo don Mariano Santa Ana de la Rosa y su ayudante el comandante don Camilo Pajuelo Arteaga.

Ampliación del servicio telegráfico

Desde el pasado sábado, y por orden de la superioridad, ha sido ampliado el servicio telegráfico en esta isla con arreglo al siguiente horario: desde las 8 de la mañana hasta las 9 de la noche. Hasta ahora, dicho horario comprendía desde las 8:30 de la mañana hasta las 8 de la noche.

correspondencia; «Evelia», para Las Palmas, conduciendo mercancías; «Bella Lucía», de Cabo Blanco, descargó en este puerto 50 toneladas de tazarte en y hielo; «Guanchinerfe», de Tenerife con cargamento de gasolina para la plaza.

BARCOS QUE SE ESPERAN

Para esta semana tiene anunciada su llegada el vapor mercante «Melchuca», que conduce desde los puertos del norte de España una partida de cemento para una empresa local.

También amanecerá hoy en puerto el vapor correo «Gomera», que vuelve al servicio de los martes, en el que fue sustituido la pasada semana por el vapor «La Palma». A mediodía continuará viaje a Puerto del Rosario, Gran Tarajal y Las Palmas.

Exposición del pintor belga JEAN P. HOCK

El próximo domingo día 12, a las 9 de la mañana, será inaugurada en el «hall» de la pensión Vasca de esta capital una exposición de arte moderno del prestigioso pintor belga Jean Pierre Hock, quien lleva más de un mes residiendo en la Griaciosa.

Son magníficas las referencias que tenemos de este joven artista belga que ya ha exhibido sus valiosas obras en importantes galerías de arte extranjeras, así como en la Exposición Internacional de Bruselas. Últimamente celebró también una Exposición en el Casino de Santa Cruz de Tenerife, que le valió los más fervientes elogios de la crítica.

La Exposición permanecerá abierta solamente un día ya que Mr. Hock regresará a su país en el avión del lunes.

Carlos María Ydígoras en Lanzarote

Desde el pasado martes se encuentra en nuestra isla el joven y prestigioso escritor español Carlos María Ydígoras, que como ya informamos se propone escribir una novela ambientada en la vida del campesino y marinero isleño, a cuyo fin permanecerá aquí una larga temporada conviviendo con ellos.

Oportunamente publicaremos una entrevista con el autor de «Algunos no hemos muerto» y «La Miña», obras que han merecido los más cálidos elogios de la crítica española y americana.

LOS REPORTAJES DE HOY

Doscientos cincuenta millones de niños en edad escolar no reciben educación

Un problema que preocupa en todo el mundo

Contando la edad escolar entre los cinco y los catorce años, un reciente informe de la UNESCO ha señalado que trescientos millones de niños asisten a todas las escuelas del mundo, mientras los otros doscientos cincuenta millones de niños comprendidos en esa edad todavía no reciben educación.

Sin embargo, el informe de la UNESCO, tal y como señala Daniel B. Mahren, no es del todo desconsolador, a pesar de que 250 millones de niños son una cifra que supone casi el 50 por 100. El optimismo nace del crecimiento en la asistencia escolar que desde hace 30 años, lleva un ritmo muy rápido.

A través de las 1 387 páginas del informe, existen datos que marcan de manera patente esa preocupación mundial y ese incremento que surge por todos los procedimientos: incluso por el de gravar con un impuesto especial los cigarrillos, como se hace en algún país; en dedicar el 20 100 del beneficio de la venta de solares del Estado a educación, como se hace en Argentina; incluso el originalísimo procedimiento instaurado en Sarawak, en donde la ley establece que los padres que tienen niños en edad escolar, al llegar éstos a los cinco años, depositen una fianza. Esta fianza sólo les es devuelta cuando los hijos han cumplido la educación primaria.

Otros procedimientos que se subrayan en el boletín de la UNESCO son los que se han llevado a la práctica en Ceilán, donde las Escuelas rurales, bastante aisladas, han sido dotadas en casi todos los casos con un matrimonio de maestros; con ello, el marido y la esposa, al tiempo que intensifican la enseñanza en escuelas que antes sólo disponían de un maestro, encuentran también una compañía que les aleja de la soledad. Del mismo modo señala Mahren otros datos que figuran en esta publicación («World Survey of Education - Primary Education»), como el hecho de la gran reputación de que disfrutaban en Finlandia los maestros; el sistema de maestros volantes que se usa en Islandia, donde se instalan en un lugar, al que acuden todos los niños del contorno; los problemas de las escuelas suizas, a causa de la existencia de cuatro idiomas oficiales, lo que complica enormemente la cuestión de los textos; o el caso de Groenlandia, donde en la escuela, además de las enseñanzas normales, se enseña a los niños a construir los hayaks (botes característicos en aquella zona); a conducir trineos, a manejar el arpón, a coser pieles y, aunque parece asombroso en otras partes del mundo de vida más fácil, a manejar las armas de fuego.

En España, el incremento de la asistencia escolar ha sido tan considerable, que incluso el plan quinquenal para la construcción de 25 000 escuelas, que se ha venido desarrollando a un exactísimo ritmo, hasta el punto de superar todos los plazos previstos, resultará insuficiente. Y es que nunca es suficiente en materia de Educación, y más aún en la educación primaria, donde la exigencia es mayor, si cabe, que en ninguna otra, puesto que se aspira siempre a la totalidad, a que la población escolar esté, sin una sola excepción, en la escuela.

Por eso, punto importante en todo país, tal y como se está haciendo en España, es la construcción de escuelas. Otro punto importante radica en los padres, en la vigilancia que éstos ejercen para que sus hijos acudan a clase a recibir las enseñanzas del maestro. Sin esa vigilancia, la mayor parte del esfuerzo resulta estéril. En todo caso, ese original procedimiento de la fianza, seguramente sería el remedio más eficaz de todos. Porque hay muchas personas, por desgracia, a quienes, al parecer, no importa la educación de sus hijos; en cambio, serían muy pocos los que estarían dispuestos a perder la fianza.

En España, el incremento de la asistencia escolar ha sido tan considerable, que incluso el plan quinquenal para la construcción de 25 000 escuelas, que se ha venido desarrollando a un exactísimo ritmo, hasta el punto de superar todos los plazos previstos, resultará insuficiente. Y es que nunca es suficiente en materia de Educación, y más aún en la educación primaria, donde la exigencia es mayor, si cabe, que en ninguna otra, puesto que se aspira siempre a la totalidad, a que la población escolar esté, sin una sola excepción, en la escuela.

¡Aquí está su lavadora!



SUPER MAQUINA DE LAVAR

BRU

La más moderna lavadora hecha de cerámica

Y... SERÁ SUYA

Lava acariciando su ropa

"No quiero robar en España ni a los españoles"

Declaró en Barcelona un carterista detenido en Noruega

BARCELONA. — Conducido por un agente de la Interpol, llegó procedente de Oslo al aeropuerto del Prat Francisco Alfar de la Mata, natural de Madrid, conocido delincuente a quien se conoce por los apodosos de «Piojo» y «L'orón». Fue detenido en Oslo por los antecedentes que de él tiene la Policía Internacional, así como por sus actividades en dicha capital. Ello fue motivo de que en Noruega se diera orden de expulsión contra el mismo, conduciéndolo hasta Barcelona un agente de la Interpol, ya que expresó su deseo de residir en la ciudad condal.

Según las noticias que se tiene de este sujeto, Francisco Alfar, al no poder actuar en España, y principalmente en Madrid y Barcelona, por ser muy conocido, decidió buscar otros horizontes. Hace unos cuatro años embarcó como polizón en un barco, que lo dejó en Tánger. Allí se enroló como marino en varios buques y recorrió toda la costa este de África y después la costa Atlántica de Europa. En cuantos pueblos visitaba ejercía sus actividades

de carterista. Fichado por estos delitos, ya que se comprobó que la desaparición de carteras coincidía con su estancia en los sitios donde se registraban los robos, se llegó a no dejarle desembarcar. Ha sufrido dos condenas en el extranjero por haber sido sorprendido «in fraganti». Últimamente trató de ganarse al cónsul de la Argentina en Copenhague para que le facilitara documentos con los que poder trasladarse a aquella nación, fingiéndose natural de la misma y usando nombre falso. No pudo conseguir su propósito, por haber sido descubierta la falsedad.

A su llegada a Barcelona se hizo cargo del detenido la autoridad gubernativa. Según parece, declaró que tan pronto como recobrar la libertad marchará de nuevo al extranjero, pues dijo que «no quiere robar en España ni a los españoles». Se trata de un individuo muy hábil y que como marino ha sido, al parecer, muy cumplidor de sus obligaciones y disciplinado ante sus superiores. Francisco Alfar tiene 36 años de edad.

Clínica «Dr. González Medina»

Cirugía general - Ginecología - Partos - Nariz - Garganta - Oídos
SERVICIO PERMANENTE (DIA Y NOCHE)

García Escámez, 12

Arrecife de Lanzarote

INTERCASA S. A.

Disponemos Guisantes LINCOLN, variedad considerada FINA en la Orden del Ministerio de Agricultura de fecha 20 de Diciembre de 1958, recién importados Inglaterra sacos 50 kilos a precio escandallo.

Informes Francisco Ramos Castillo, Franco, 2, ARRECIFE

Foto «DIAZ»

Fotografías artísticas. Carnets identidad. Reproducciones. Revelado de rollos. Ampliaciones.
Servicio **RAPIDO Y ECONOMICO** en Foto DIAZ
Castro, 5 primer piso (antiguas oficinas «Timanfaya») junto al Cabildo. Arrecife de Lanzarote

Escuela de Conductores

A V I S O

PROXIMOS EXAMENES, PRIMEROS DIAS DE JULIO.

MUY PRONTO, EXAMENES DE PRIMERA CLASE

Informes, León y Castillo, 14 - Teléfono, 144.

El Lanzarote, campeón del torneo consolación

En el mejor encuentro de la temporada, el Torrelavega venció al Puntilla por 4-1

El C. D. Lanzarote se ha proclamado campeón del torneo Consolación al vencer el Torrelavega, el domingo, al Puntilla, por 4-1. El equipo azul se jugaba el título, que habría conseguido de empatar este encuentro.

El partido fue de los más emocionante y bien jugado, por ambos bandos, que hemos visto a lo largo de todo el torneo.

A los pocos minutos de comenzado, el Puntilla se vio obligado a jugar con diez jugadores por expulsión de Isidro. El primer gol se produce a la salida de un corner tirado contra los azules, que Sesó, de cabeza, convierte en tanto. Este primer tiempo se caracterizó por un continuo dominio puntillista—salvo el primer cuarto de hora en que presionó mucho el Torrelavega—que chutó una y otra vez a gol con bastante mala suerte, pues tiros hubo que devolvieron los palos cuando no surgía el portero que, en vena de aciertos, paraba todo cuanto llegaba a sus dominios. El Puntilla desaprovecha una clara ocasión de empatar al lanzar Fontes un penalty que el meta blanco desvía a corner.

El segundo gol del Torrelavega se produce después del descanso, siendo su autor Cucco. Poco después es Quino quien pone el casillero con un claro 3-0. Ortega protesta este gol, y el árbitro, ni «coito ni perezoso» lo manda a la caseta. Así el Puntilla con sólo nueve jugadores se defiende entusiastamente y pasa a dominar al Torrelavega. En una bonita jugada iniciada por Perico, con pase a Sánchez, éste chuta fuerte a puerta, devolviendo apuradamente el portero y Cedrés, que seguía la jugada, marca el gol de la «honrilla» para su equipo. El Torrelavega vuelve a marcar poco antes de terminar el partido. Sanjusto despeja con el pie un balón que, tranquilamente, pudo haber cogido con las manos y se lo coloca en la misma bota de Sesó, que eleva el cuarto al casillero con cuyo resultado termina el partido.

El Torrelavega jugó un buen encuentro, para nosotros el mejor del actual torneo. De este equipo nos gustó Paquillo, Mero, Domingo y el portero, que tuvo una tarde plena de aciertos. El Puntilla, mientras estuvo completo, llevó casi siempre la iniciativa. Después, con dos jugadores menos, fracasó siempre de tú a tú al Torre-

lavega, no pudiéndose destacar a nadie porque todos pusieron un alma y ardor, muy pocas veces visto en este conjunto.

La actuación arbitral no gustó a nadie. Sus decisiones fueron casi siempre protestadas por el público.

OLIVA

Los servicios...

(Viene de segunda página)

rreros (servicio que debe ser urgentísimo, que para eso se paga) y muchas veces se encuentra con que la distribución de correspondencia ha de retrasarse — o interrumpirse — porque los funcionarios no tienen más remedio que atender al despacho de un avión o barco a punto de salir. Usted recibe, por ejemplo, un giro y ha de esperar varios días a que se lo entreguen, porque son muchísimos los que entran cada semana y poquisimos los hombres de que se dispone para entregarlos. Usted, se asoma, por ejemplo, a la sala principal de recepción de correspondencia, y observará verdaderas montañas de sacas, en ingente montón, que apenas dejan un hueco para que transiten los empleados. Estos y otros muchos casos por el estilo, podrá percibir—y ha percibido sin duda usted—en las oficinas de Correos de nuestra ciudad.

No resulta por tanto ni medianamente razonable que una ciudad como Arrecife, que ocupa dentro de la provincia el tercer lugar por su densidad de población, mayor incluso que las de Telde, Arucas, Gáldar o Guía, tenga que padecer año tras año estos graves perjuicios e inconvenientes, en un servicio de tal categoría e importancia.

Nosotros esperamos, y con nosotros toda la isla — porque esto repercute también muy y desfavorablemente en los pueblos del interior—que la Dirección General de Correos, que tan excelentes servicios viene prestando en otras poblaciones peninsulares y canarias, adopte de una vez para siempre las medidas urgentes e inaplazables para acabar con esta penosa y lamentabilísima situación.

GUIITO

Imprenta GUADALUPE
Teléfono, 256

ALFONSO SILVA EN ARRECIFE

El pasado jueves, a bordo del «Ciudad de Mahón», llegó a nuestra ciudad el ex-jugador internacional canario Alfonso Silva, quien la noche del mismo jueves emprendió viaje de regreso a Las Palmas. Pese a nuestros esfuerzos no nos fue posible localizar al famoso futbolista, por cuyo motivo ignoramos el objeto de su visita a Lanzarote.

ESCUELAS DEL MAGISTERIO

EXAMENES EN ARRECIFE

Se pone en conocimiento de los interesados que los exámenes para la carrera de Magisterio darán comienzo en esta ciudad el próximo jueves día 9 del actual, a las 9 de la mañana, en el local del Instituto Nacional de Enseñanza Media, debiendo encontrarse dicho día y hora en el mismo los que vayan a examinarse de INGRESO y FRANCÉS 3.º.

Los exámenes de las restantes asignaturas se irán anunciando en el tablón de anuncios de dicho Instituto.

Arrecife, 6 de julio de 1959.

Pasará un delicioso rato de buen humor con la comedia más simpática del año.



La cosa comenzó así: ¿Acepta como legítima esposa, según el rito de la Santa Madre Iglesia, a la señorita Elena Bonfatti?

AURORA BAUTISTA
y ALBERTO SORDI

El marido

(Autorizada mayores)

D. E. P.
el señor

Don Miguel Bermúdez Pérez

Maestro Nacional

Que falleció en Las Palmas el día 28 de junio de 1959, a los 45 años de edad, después de recibir los S. Sacramentos y la Bendición Apostólica

SU FAMILIA, y particularmente su hermana, Dolores; hermano político, don Morio Ferrer Rijo; sobrinos, tíos, primos y demás familia en esta Isla:

Ruegan una oración por su eterno descanso y se sirvan asistir a la misa que en sufragio de su alma se celebrará el próximo JUEVES, día 9 en la parroquia de San de Ginés, a las 8 de la mañana, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

(-) COSAS DE LA VIDA (-)

Demanda a un cirujano porque le dejó una esponja en el estómago

NORFOLK (Virginia). — Un tribunal federal de esta ciudad estudia una demanda en la que se pide una indemnización de 75.000 dólares contra un cirujano de Norfolk por haber dejado olvidada una esponja dentro del estómago de una paciente.

La señora Margaret Dietze, de 58 años de edad, ha presentado la demanda contra el doctor W. Kirwan King, en la que afirma que el citado médico dejó olvidada una esponja quirúrgica en su estómago durante una operación practicada hace

cuatro meses.

El doctor King ha manifestado que la operación salvó la vida a la paciente y que hubo de poner la esponja para evitar una hemorragia que, de haber continuado, hubiera provocado la muerte de la señora Margaret en la mesa de operaciones.

Por su parte, la señora Margaret alega que la esponja fue encontrada posteriormente en su estómago por otro médico de Zurich (Alemania), que le practicó una segunda operación.

Los blancos quieren expulsar a los negros

LONDRES.—La nueva Liga de Defensa de los Blancos ha hecho circular numerosas octavillas pidiendo la expulsión de Gran Bretaña de todas aquellas personas que sean de color. La mayoría de las octavillas han sido distribuidas en el distrito de Notting Hill, escena-

rio que fue de los últimos disturbios raciales.

La Policía sigue de cerca las actividades de la organización ya que ésta indicó que iniciará una campaña en gran escala, de carácter político, contra los negros, comenzando en Notting Hill como «terreno de pruebas»

Loco que se vuelve «loco»

SISTERON (Francia). — Un paciente de un hospital local, que tenía perturbadas sus facultades mentales, ha dado muerte, con un martillo, a otros

cinco pacientes confinados en dicho hospital de Sisteron, localidad situada en el sur de Francia.

Charlot espera su séptimo hijo

Se confirma el próximo nacimiento de un nuevo vástago en el hogar de los Chaplin, que hará el número siete de los hijos tenidos por éste en su matrimonio con Oona O'Neil. Ha-

ce dieciséis años que se casaron, y, como saben los lectores, Charlot acaba de cumplir setenta años. El feliz acontecimiento tendrá lugar en diciembre.

Cerveza "La Tropical"

LO MEJOR CONTRA EL CALOR

Pídala en todos los bares

TEMAS CULTURALES

Lo que ignoramos

Por Francisco S. Martín Abril

«En esta época del año, sobre poco más o menos, cuando los chicos se examinan, se han examinado ya o se van a examinar, y los chicos nos hablan de lo que saben, de lo que no saben, de lo que les ha salido en el examen, de lo que les pueden preguntar, nosotros, los hombres maduros, padecemos una especie de rubor interior, por no decir complejo de inferioridad, que ya está muy gastado, al comprobar que nosotros ya no sabemos nada de eso. O apenas nada. Podríamos saberlo al momento, pero tendríamos que mirarlo en la enciclopedia o en los libros de la especialidad correspondiente. Tenemos quizá ideas vagas, aproximadas, pero invisibles para dar en el clavo y, por lo tanto, para prestar un examen.

Esto nos plantea el problema de la cultura general, de lo que sea o pueda ser la cultura general, de la que yo pienso que es, sobre todo una orientación. Se puede en un momento determinado no saber una cosa, por haberla olvidado. Pero si se sabe dónde hay que buscarla, es, no igual, pero casi igual. En vez de acudir a la memoria, que es nuestra invisible biblioteca portátil, acudimos a la biblioteca, que es como nuestra memoria fija y que está un poco más lejos de nuestra memoria.

Me gusta curiosear el repertorio de temas que los chicos han de desarrollar en sus exámenes de bachillerato o carrera. De todo o de casi todo poseo unas nociones borrosas, pero de ningún tema podría yo hacer una exposición puntual. ¡Cómo se olvidan las cosas! ¡Cómo se nos escapan los perfiles de los conceptos, las definiciones, los nombres, las fechas, el engranaje de los sucesos o el encadenamiento de las ideas! Y el caso es que se trata

de nociones elementales.

— Pero ¿es posible que usted no sepa eso? Lo saben hasta los niños.

Y uno se queda herido en su amor propio, en el amor propio de su cultura general. ¡Cuántas sorpresas nos llevaríamos si de pronto tuvieran que prestar examen de cosas elementales los profesionales ilustrados! Y es que poco a poco, con los años, en la vida de cada cual, se va reduciendo más y más el objetivo de su trabajo. Nos vamos limitando a una tarea, en la que nos vamos adiestrando y especializando, hasta el punto de poder realizar esa tarea con una facilidad asombrosa. De lo demás, ¿qué sabemos de lo demás? Muy poco o nada. Y el caso es que algún día lo supimos. Mas el viento del olvido se fue llevando las ideas que no utilizábamos. ¿No es esto triste? Se dice que el saber no ocupa lugar. Sí, yo creo que el saber ocupa lugar. Pero las cabezas bien organizadas se las arreglan para saber mucho de lo suyo, sin llegar a desprenderse de las nociones fundamentales de todo lo que no es patrimonio específico de su profesión.

En todo caso, convendría tener frescas las nociones elementales de las cosas, que podrían contenerse en unos pocos epítomes, cuyos esquemas de ciencias repasaríamos todos los años, para no hacer mal papel con los otros o con nosotros mismos, por decoro social y por propia estimación. Sí, no perderíamos nada con repasar todos los años un poco de válida o de preuniversitaria aunque no tuviéramos que examinarnos.»

(De «La Vanguardia Española»)

Imprenta GUADALUPE

Teléfono, 256

AGUA DE MOYA

Elaborada con la más fina agua natural de Gran Canaria.

Deliciosa en verano e invierno... exquisita en todas las épocas :: Distribuidor para Lanzarote:

BERNARDO MORALES MENDEZ

García Escamez, 4 :: Teléfono, 158

Solicítela en todos los establecimientos de la Isla.